

NU-GEN-1067  
2023-09-21



## **RIAM 2023 – Una experiencia extraordinaria para la Familia Montfortiana**

**SAINT LAURENT-SUR-SÈVRE, Francia** - El RIAM (Encuentro Internacional de Asociados Montfortianos) era un sueño olvidado en los cajones de las tres administraciones centrales, que llevaba mucho tiempo esperando su realización. Había que dar este paso decisivo para profundizar en el camino de fortalecimiento de la familia carismática monfortiana. Se sentía desde entonces la necesidad de reunir a los laicos asociados de las tres congregaciones monfortianas para que se conocieran, establecieran vínculos y compartieran experiencias. En otras palabras, se trataba de fomentar una mayor colaboración y sinergia entre las tres congregaciones y sus respectivos movimientos de asociados. En definitiva, hacer que los asociados se sintieran parte de una gran familia, la familia monfortiana.

El proyecto se “sacó del cajón” en marzo de 2022, en la reunión anual de las tres administraciones centrales en Roma. La idea era ofrecer una experiencia similar a la RISL (Rencontre Internationale Saint Laurent) que se había celebrado 10 años antes, pero esta vez a escala mundial y no sólo europea. Para hacer un seguimiento más directo de la puesta en marcha de este proyecto, las tres ADC delegaron en los consejeros responsables del informe de asociación: la Hna. Pierrette Bwamba, FDLS, el P. Arnold Suhardi, SMM y el Hno. Dionigi Taffarello. Dionigi Taffarello, FSG.

Tras decidir el lugar, las fechas y los criterios de selección de los participantes, tuvimos que crear un comité en Francia que se encargara de todos los aspectos organizativos de este encuentro. Todos debemos reconocer que la providencia nos acompañó al reunir un equipo extraordinario, formado por laicos asociados y religiosos de las tres congregaciones monfortianas. Es notable constatar la generosidad con la que los miembros del comité

respondieron a la llamada para trabajar en este proyecto, y aún más extraordinario ver su entusiasmo y dedicación para llevar a buen puerto este arduo y complejo encuentro internacional. No faltaron retos y dificultades. Para afrontarlos y superarlos, todos dieron lo mejor de sí mismos con fe para que este hermoso e importante proyecto de la familia monfortiana pudiera hacerse realidad.

Tras meses de reuniones y preparación, unos 170 asociados y religiosos de las tres congregaciones monfortianas, procedentes de 36 países diferentes, se reunieron en Saint Laurent-sur-Sèvre del 7 al 12 de agosto de 2023 para pasar una semana de formación, conocerse y visitar algunos lugares montfortianos. Desgraciadamente, casi otros 30 miembros no pudieron asistir debido a las enormes dificultades encontradas a la hora de solicitar los visados. La decepción de todos aquellos, especialmente de África, que no pudieron asistir a pesar de haber hecho todo lo posible para obtener los visados, era evidente.

El tema del encuentro fue: “Discípulos misioneros en la familia monfortiana”. El primer día se dedicó especialmente a conocer el programa de la semana, a proporcionar a los participantes toda la información técnica y organizativa necesaria para vivir la semana de la mejor manera posible, y a conocerse a través de los testimonios de algunos asociados de las tres congregaciones. Por la tarde, el Hermano Jean-Claude Lavigne, OP, presentó el tema “La sinodalidad en la familia monfortiana” y ayudó a los participantes a entrar en el clima de reflexión de la semana.

El segundo día se dedicó a descubrir los lugares donde creció Montfort, a saber, las casas donde nació en Montfort sur Meu e Iffendic, y la ermita de Saint Lazare. La jornada terminó con una celebración en la iglesia de Cesson y una travesía por el famoso puente que Montfort cruzó para ir a París, mientras se invitaba a cada uno a ver a qué podía renunciar para ser más fiel al ejemplo de Jesús.

El tercer día comenzó con una conferencia del Padre Marco Pasinato, SMM, sobre “Montfort y el bautismo”, seguida de un trabajo en grupo. Por la tarde, los participantes, divididos por congregaciones, se reunieron con sus Asistentes Generales para compartir y conocerse. Inmediatamente después, se realizaron visitas guiadas a los lugares más importantes de Saint Laurent-sur-Sèvre. La jornada concluyó con un momento de oración muy emotivo e intenso. En el segundo aniversario del asesinato del padre Olivier Maire, todos se reunieron en la basílica de Saint Louis-Marie de Montfort para una vigilia de oración en la que se recordó a los numerosos mártires de la historia de las tres congregaciones. Para nuestra congregación, se presentaron los 49 hermanos españoles asesinados en 1936, los 7 hermanos belgas masacrados en Buta en la RDC en 1965 y el hermano Joseph Douet asesinado en Katakao en Guinea Conakry en abril de 2008.

El cuarto día, fue el momento de visitar Poitiers, la cuna de la familia monfortiana. El Hermano Maurice Héroult presentó el tema “Los laicos y Montfort en Poitiers”, destacando el importante papel desempeñado por muchos laicos en la misión de Montfort y en la vida de las congregaciones monfortianas.

El quinto día se dedicó a otro lugar muy importante en la historia de Montfort: el Calvario de Pontchâteau. El investigador André Martin presentó el tema “Montfort y la implicación de los laicos en Pontchâteau”, describiendo el importante papel desempeñado por los laicos en la construcción del Calvario y las diversas renovaciones que han tenido lugar a lo largo de su historia. Por la tarde, se presentó el nuevo proyecto de evangelización llevado a cabo por las

tres congregaciones del lugar. El objetivo es hacer de Pontchâteau un centro de evangelización y de difusión de la espiritualidad monfortiana. La visita concluyó con la celebración del Vía Crucis, que tuvo lugar bajo techo debido a la lluvia.

El sexto y último día estuvo marcado por cuatro momentos importantes:

- la presentación del tema “San Luis de Montfort y la Biblia” por Sor Anne Marie David, FDLS ;
- la intervención de María Jesús Ramos y Gemma Justo Medrano, asociadas de nuestra provincia española, que, al presentar el tema “Discípulos misioneros en el camino de la sinodalidad”, dieron testimonio de la maravillosa colaboración entre laicos y hermanos en España, especialmente en el mundo escolar;
- un trabajo en grupos divididos por continentes para reflexionar sobre cómo aumentar la colaboración entre los asociados de las tres congregaciones en los distintos continentes;
- una velada festiva, en la que cada uno pudo compartir la cultura y las tradiciones de su propio país, en un ambiente alegre y fraternal.

Al final de la semana, todos se reunieron en la basílica de San Luis María Grignon para la celebración de despedida presidida por el obispo de Luçon, monseñor François Jacolin. Fue una oportunidad para dar gracias a Dios y a nuestros fundadores por esta maravillosa experiencia, pero también para expresar, con gran emoción y gratitud, nuestro más profundo agradecimiento a todos los que han trabajado para hacer realidad este proyecto: el comité organizador:

- Eric Joyeau (coordinador), Sr. Claude Tignon, Sra. Marie-Line Tignon, Sra. Véronique Frinault, Sra. Sylvie Abraham, Hna. Marie Laure Paillet, FDLS, Hna. Dorothee Harushimana Militante de la Santísima Virgen, Padre Eric Manirakiza, SMM, Hermanos Claude Marsaud, Maurice Héroult y Guy Bertrand, FSG;
- los intérpretes: Daniel Busnel, SMM, y Hermano Michel Mendy, FSG, Padre Marco Pasinato, SMM, Hermano Dionigi Taffarello, FSG;
- los numerosos voluntarios de Saint Laurent-sur-Sèvre, Poitiers, Montfort-sur-Meu, Cesson y Pontchâteau que ofrecieron su inestimable ayuda para acoger y acompañar a los participantes;
- la comunidad parroquial de Saint Laurent-sur-Sèvre y le Collège Saint Gabriel et Saint Michel por su calurosa acogida y hospitalidad.

Puedo decir que los objetivos del encuentro se alcanzaron plenamente gracias también a la implicación activa de todos los participantes, conscientes de la gran oportunidad que se les ofrecía y de la importante responsabilidad de transmitir lo que habían recibido en su lugar de misión. Es cierto que se ha dado otro gran paso en el camino de la construcción de la Familia Carismática Montfortiana.

*Hno. Dionigi TAFFARELLO, FSG*